

La Voz de Alicante

Miércoles 17 de Febrero de 1904.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

SAN FERNANDO, 43. ENTRESUELO

La correspondencia al Administrador

Teléfono n.º 124

Apartado n.º 25

Núm. 14

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Alicante, un mes, pesetas 1,00

En el resto de España, trimestre, pesetas 3,75

Número suelto, 5 céntimos

DOS EDICIONES DIARIAS

NO SE PUBLICA LOS DÍAS FESTIVOS

Diario de un reporter

Es imposible creer todo cuanto los periódicos publican acerca de la campaña ruso-japonesa en Asia. Las noticias de combates, bombardeos, apresamiento de buques, destrucción de acorazados y cadáveres de torpederos, se suceden unas a otras, atropelladamente, causando la desesperación de los tácticos de café, im-potentes ya para explicar con el auxilio de terrones de azúcar, platillos y botellas, la situación de los abrigados y la disposición de las escuadras enemigas.

No es posible que existan esas escuadras después del enorme número de buques apresados, echados a pique, volados ó desmantelados!

Cada día llega la noticia de un nuevo combate naval con siete cruceros hundidos en el mar y catorce acorazados fuera de combate. Es el cuento de nunca acabar.

Nosotros los españoles estamos acostumbrados a este mentir de las batallas gracias al aprendizaje que hicimos con la lectura de los partes de la guerra de Cuba. Entonces se trataba de cabezillas mambises. Ahora son cruceros y acorazados rusos ó japoneses. El sujeto ha variado, pero la fábula es igual. Nuestras columnas combinadas, las de los soldados de Cuba y las de los rotativos de la gran prensa—mataron de 1895 a 1898 muchos miles de cabezillas, que como es natural, no existieron jamás.

Los corresponsales del extremo Oriente están repitiendo la historia con el cuento de nunca acabar. De creerlos hay que pensar que todo el mar Amarillo y el de la China y el de Corea y el del Japón y el Pacífico, con sus golfos, ensenadas, puertos, bahías, calas y refugios, están llenos de acorazados, que se renuevan incesantemente, como los ejércitos del gran Pentápolis de Hircania.

No en balde estamos a dos mil leguas del teatro de la guerra. A mentira por legua, aún nos faltan unas pocas para completar la cuenta.

Sigamos leyendo la prensa de gran información.

LA CEREMONIA DE HOY

Siempre fue una especie de instinto en todos los pueblos expresar por medio de

signos exteriores las afecciones del ánimo, y así como cenirse las sienes, ó per-fumarse la cabeza, era como un símbolo de alegría y prosperidad, cubrirse por el contrario de cenizas, ó arrastrarse por el suelo, era señal del más profundo dolor.

Así el rey David, en confirmación de lo dicho, hace ver al mundo toda la extensión de su amargura con estas sentidas palabras: *«El pan mezclaba con cenizas, y el agua con mis lágrimas.»*

Pues bien: la Iglesia Católica, que quiere aprovechar en obsequio de sus hijos esta universal costumbre, no menos conforme con los impulsos de la naturaleza que con el sentimiento religioso, impone en este día sobre nuestras frentes la ceniza bendecida de antemano por el Ministro de Dios para manifestarnos la vanidad de esta vida y estimularnos al mismo tiempo a una saludable penitencia.

Se ha dicho que el hombre es una sombra y la vida un sueño, y esto mismo es lo que hoy confirma la Religión, dejando caer sobre nosotros el misterioso polvo, en el que, como sabemos por experiencia, vienen a resolverse todas las vanidades de los hombres.

La última de estas vanidades, dice un escritor, es el epitafio. Sin embargo, si fuera la mentira quien lo dictara, en la seguridad de que no han de levantarse los muertos a desmentirlo, aún podría justificarse este último esfuerzo de la amistad. Pero sabido es que esas postumas dedicatorias, que no prueban otra cosa sino que la mentira es inseparable del hombre, pues no lo deja hasta al sepulcro, donde todavía la vemos triunfar sobre nuestras mismas cenizas; más que en un fondo de verdad, suelen por lo común descansar en el reconocimiento siempre imparcial del heredero.

Hé aquí por qué creo yo, que el único epitafio que debiera escribirse sobre nuestras tumbas, de escribirse alguno, es el que hoy ha escrito sobre nuestras cabezas la mano del sacerdote, y que como dictado por Dios al primer hombre en el Paraíso, no puede estar mejor escrito que lo que está: *«Polvo eres, y en polvo te has de convertir.»* Tal es el terrible anatema lanzado por Dios a la humanidad, y que es la expresión gráfica del castigo a que nos hicimos acreedores por el pecado. Se nos cubre de ceniza, dice San Isidoro, para que nos acordemos que, no, somos

mas que ceniza, y que pecando merecimos la muerte.

A esta fórmula sencilla, pero terrible, puede reducirse la augusta ceremonia que hoy ha tenido lugar en todo el orbe católico, y cuyo principal objeto es el de ponernos a una saludable y sincera penitencia. Esta es la razón porque se ha llamado al Miércoles de Ceniza la puerta de la Cuaresma, pues en este día da principio ya la práctica del ayuno cuarentenario.

Ahora, conviene no echar en olvido, que si bien el ayuno corporal no puede ser más agradable a Dios, que lo que es, ni más conforme al mismo tiempo con la Ciencia Terapéutica, no basta, sin embargo, a nuestra justificación, sino le acompaña ese otro ayuno llamado *espiritual*, y que consiste en abstenerse del pecado. El primero sin el segundo, era el que practicaban los Fariseos, arrojando casi de una justicia que estaba muy lejos de poseer, y aunque se ha dicho que la hipocresía es el homenaje que el vicio rinde a la virtud, no es menos cierto que la Religión Católica, como la única verdadera, no se paga de tales homenajes.

Subsistencias

Sin razón alguna que lo justifique, se encarecen de día en día en nuestra plaza de abastos los artículos de primera necesidad, y como esta constante alza es producida más por los acaparadores, que por los productores, bien merece este hecho de Mercados de nuestro Ayuntamiento; pues el jornal del obrero, con ser éste bastante mayor que lo era años atrás, no es aún lo suficiente para las más perentorias necesidades de la alimentación, y de aquí nace en parte el «mlestar de la clase trabajadora y ese estado de agitación» precursor de graves males.

Dadas las condiciones de nuestra provincia, ni las carnes ni las verduras de bien alcanzar los precios elevados que hoy tienen. La región de Orihuela y la de la Marina, producen carnes suficientes para el abastecimiento público, y si escasean, la isla de Mallorca, que surte hoy de carnes a Barcelona, podría proveer a nuestra capital con notable rebaja de precios. Si, pues, los contratistas que abastecen de carne a este mercado, no bajan

el precio de la misma, el Ayuntamiento quizá pudiera remediar el mal, estableciendo tablas reguladoras para armonizar los precios de venta de este artículo con el precio de coste y los gastos que hasta realizar la venta se ocasionen.

Otro tanto puede decirse del pescado y de las verduras que alcanzan hoy precios elevadísimos, muy superiores a los que han regido constantemente en nuestra plaza.

El origen del alza no está en los centros productores, está en los intermediarios entre el que produce y el que consume. Las mil gabelas que un artículo paga desde que sale de manos del cosechero hasta que llega a las del consumidor, y las muchas manos que hasta ese momento pasa, en todas las cuales ha de dejar su ganancia, influyen no poco en la subida de los precios.

Si se dieran al agricultor facilidades para que él mismo pudiera expender sus productos sin intervención de asentistas, fibrándole de las gabelas que se ve obligado a pagar, es seguro que se abaratarían los artículos de primera necesidad, con indudable beneficio para Alicante.

Otra importante reforma debe en nuestro concepto estudiar la Comisión de mercados y es, la de establecer distintas tarifas de puestos públicos, según que éstos se hallen mejor ó peor acondicionados y situados estudiar dicha tarifa de modo y forma, que no fuera susceptible de abusos por parte de los dependientes del contratista de puestos públicos; darla a conocer a todos los vendedores fijando al contratista a que diera recibo de las cantidades que por este concepto se satisfacen, pues de este modo el vendedor a quien se obligase a dar mayor cantidad de la que constase en las tarifas aprobadas por el Ayuntamiento, podría reclamar de esta exacción, presentando como prueba de su reclamación un documento justificativo de que hoy carece.

Personas de buen criterio y de probados conocimientos económicos, tiene la Comisión de mercados, con buena voluntad, pueden conseguir la reducción del precio de los artículos de primera necesidad, cumpliendo de este modo con el deber que se impusieron al aceptar la representación de Alicante.

Miércoles de Ceniza

Así se llama este día porque en él el sacerdote impone la ceniza sobre la cabeza de los fieles, pronunciando aquellas terribles palabras: *«Recuerda, hombre, que eres polvo y te convertirás en polvo.»* Esta ceremonia que evoca la memoria de las antiguas penitencias públicas que principiaban con la imposición que hoy hemos visto en nuestros tiempos, se verifica en Roma con gran solemnidad.

El Papa las distribuye en la capilla Sixtina a los Cardenales y las recibe él a su vez, pero sentado a causa de su dignidad. Es sabido que dichas cenizas proceden de los olivos y palmas bendecidos el año anterior, el domingo de Ramos. No podía la Iglesia ofrecernos imagen más viva de la nada de la gloria mundana, ni expresar mejor que para reconquistar la verdadera gloria, que es la eterna, tenemos necesidad de humillarnos y de imitar a Jesucristo en sus dolores. Mejor que nadie sabe, el Vicario de Jesucristo que a la fiesta de los Ramos sigue la Pasión.

Un auditor de la Rota, llevando las cenizas en un plato de oro, las presenta, de rodillas, al Papa, para que las bendiga. Después de la bendición, el auditor de la Rota se coloca en la misma actitud, a la derecha del Santo Padre, y adelantándose entonces hacia el trono pontificio el cardenal gran penitenciario, sin guantes, sin anillo y sin mitra, hace una profunda reverencia, sube las gradas, y en pie, sin pronunciar las palabras *«Memento, homo, pone la ceniza en forma de cruz sobre la cabeza del Padre Santo,*

Al verificarse la ceremonia de la coronación, se quema estopa delante del Papa, diciéndole repetidas veces: *«Pater sancte, sic transit gloria mundi.»* Padre Santo, así pasa la gloria de este mundo.

Por lo demás, en Roma, en aquel vasto sepulcro en que los siglos duermen sobre los restos de los otros siglos, es más vivo, más profundo, que en otra parte cualquiera, el sentimiento de la muerte y de la vanidad de la gloria humana. ¡Cuán admirablemente la expresan el «nihil, umbra», de los sepulcros de Santa Maria in Campitelli, ó el epitafio del cardenal Barberini: *«Aquí yace polvo, ceniza y nada.»* Mons Gerbet dice que ningún lugar tan apropiado como las catacumbas, para las ceremonias de la Iglesia, que pintan de un modo particular la nada de las cosas terrenas. Cuando al principio de la Cua-

Folleón de LA VOZ DE ALICANTE (14)

JUAN F. MUÑOZ Y PABÓN, PBRO.

LA MILLONA

NOVELA

—Allí mi sastre, y no quiero nada, con los hijos de la blanca Albiñ. Maldita sean las trampas!

—Pero chiquillo...

—Que no, hombre, que no, que una cosa es no pagar, y otra no tener vergüenza. ¡vámolos! Y si no, mira, va er vestido.

—Mas ¿quedarnos aquí de todas mane-ras, donde quiera que yo vaya, he de tropezarme con algún inglés, ¡plástima, hijo, de una peste borbónica, como dice mi pupilar!

—Ole por los ángeles de la Beldana, vestidos de negro, por no del miserrere...

—Oiga usted niña: ¡A usted no le han cantao nunca ninguna saeta, creyéndola la Virgen de la Esperanza!

—¡Esrasiao!

—Haga usted er favor, señora, de no apretar tanto, que no somos sardinas...

—Y luego quieren las mujeres que no se ponga caro el algodón!

—Po' mi' esa, que güena va!

—Como que era meste' suprimi' a la mar de gente por ornato público.

—Que se espigue usted ya, so tabardillo! Ni que fue usted una obleta!

—¡A agua fresca, para los que haigan comido!

—¡Adio, Conde: a los pipis de usted señora.

—Mía un inglés, esca'brao! ¡Jesús, que achocaura!

—Si mujé: no le vas la tohalla liá a la cabeza!

—Po' mi' la mujé, que pasee que vá a cogé sanguietas. No cogará sarga en er vestido.

—Déjame a mí del redde, donde es-tá el peccavi, no hay nada en el mundo.

—De que no le gustó, está chorrada a mi pupilar!

—¡Pd centel, mal hablada! ¡que no sabe usted tratar con personas de educación! La culpa tiene quien se pone en ciertos sitios.

—Bien se lo estuve diciendo: que llevara cuidado.

—Pues ¿y nosotras que tenemos catorce huéspedes, que he tenido yo esta noche que acostarme en el lavadero porque la gente de los pueblos no se hacen cargo?

—Mira la señorita que bonita viene! ¡Juarquía dirá que el vestido es de cuando su madre se tomó los dichos!

—Haga usted el favor.

—Pa eso no es meneste' arrempuja.

—Mía el arcade, sentao en un sillón, que ni Heróde er de San Juan de la Parma.

(Una cigarrera mirando al autor.)

—Si los curas comieran Chinas der río.

—No estuvieran tan gordos.

—Ni tan lucíos...

—¿Qué habían ustedes de llegar a nosotros? Si todo lo que ustedes sacan es prestado.

—¿Pues hay en toda Sevilla un manto como el nuestro?

me la banderilla en me meto yo ahí, contimás picarla.

Mientras así dialogaban los estudiantes, y los mil que pasaban por nuestro lado, mirá' mos hacia el palco á que había señalado el primero de aquellos, y pudimos estudiar á nuestro sabor el matrimonio Conejo y su controvertida hija la Millona.

De lejos daba el golpe. Cierta que más bien p-caba de magra, que de rolliza; pero estaba tan bien hecha según había dicho Javier de Miranda al ura de la Priora y era tan proporcionada de dimensiones, que cualquier escultor no descontentadizo la hubiera es-cogido para modelo de una musa, en convalecencia.

La bizquera no se le notaba, porque los bizos «tienen días» y aquél era uno de los en que nuestra heroína lo estaba menos, aunque quizá contribuyera un poco á la buena obra la distancia que la separaba de nosotros y lo rápido del velillo que le envolvía la cara y hasta el enorme sombrero de plumas negras con que se había propuesto no dejar una corazon sano aquella tarde.

Como el moro del romance carolingio «la esposa de Don Gaifero» titulado lo que arrastra por el suelo el que cién pobres ricos haría, tan ostoso era el traje de seda celesté, con cola por delante como el de las da-

mas de los tapices góticos que le había mandado la modista.

La madre vestía de negro, que sobre ser muy elegante, es más aún que elegante, socorrido, una vez adoptado; pero ni menos ricamente que la hija, ni con menos novedad y elegancia, en cuanto componía su atavío.

El padre, de levita de vestir y chistera grueso brillante en la corbata, pasadores de muletillas y botas de charol, resultaba con todo y con eso un maestro de molino disfrazado de conde. No sabemos si será por las arrastradas ideas preconcebidas que no se pueden desochar por más que uno se empeñe en ello; pero el bueno de don Pedro olfa á aceite desde la legua, á pesar de su compostura de maniqué de sastre y del olímpico empaque con que se atu-saba el blaco bigote, mientras miraba en derredor como gallina en corral ageno que quiere cuanto antes adquirir carta de naturaleza.

¡Extracto de nuestro rato de observación! Que los tres estaban irrepachablemente vestidos: pero... sin esa desenvoltura que solamente se adquiere en el trato continuo con gente de fuste y de la que toda imitación y todo alarde es una lastimosa descañada ca'catura, que p'reibe el más lerdó.

¡Ni qué decir tiene que antes de media hora ya le había pasado revista de co-

«Asma un sacerdote da la ceniza al pueblo en medio de aquellas ruinas dentro de las vetustas paredes de una casa antigua transformada en capilla, aquellas sublimes palabras: «Acuérdate, ó hombre, que eres polvo y en polvo te convertirás.» parecen salidas de aquellas piedras como un eco que repite espontáneamente la voz de los siglos.

ALICANTE

Por haberse indispuerto el señor secretario de cámara de este Obispado D. Manuel Bañón, no podrá predicar los viernes de la presente Cuaresma, como lo ha venido haciendo en años anteriores.

En su consecuencia y para el viernes próximo, le sustituirá en la cátedra del Espíritu Santo, el señor Abad de esta Colegiata D. Modesto Najera.

Anoche después de cerrada nuestra última edición, recibimos los siguientes despachos depositados por la tarde en la central de telégrafos de la corte por nuestro corresponsal Sr. León, los cuales expusimos en el Casino para que el público los conociera:

Núm. 3.140.—Madrid 16 (14).—Telegrafían de Nagasaki que los japoneses han reclamado se les entreguen como prisioneros de guerra los tripulantes del crucero ruso «Varing Koziete», refugiados a la sazón en los buques extranjeros. El comandante inglés contestó que para acceder a dichas pretensiones necesita antes recibir instrucciones de su gobierno.

Núm. 3.141.—Madrid 16 (14,15).—En la capital de la Gran Bretaña aumentan los temores del inevitable conflicto entre Inglaterra y Rusia. Si Turquía no consintiera paso Dardanelos y fuerzo a esquadra rusa, interviendría Inglaterra. En Constantinopla reina gran efervescencia. Ultimamente se dice que el Sultán accederá.

Núm. 3.142.—Madrid 16 (14,30).—Noticias que proceden de Chefou aseguran que las baterías de Puerto Arturo cañonearon echándoles a pique, 3 torpederos rusos, creyéndoles japoneses.

Los precedentes telegramas los expusimos para que el público los conociera como antes de ahora, después de cerrada nuestra edición, a las ocho próximamente de la noche.

Como nuestros favorecedores ven, los deseos que tenemos de servirles una completa información telegráfica, no pueden ser mejores; pero a consecuencia de lo deficientísimo del servicio y no obstante los sacrificios que nos imponemos, nos es completamente imposible realizarlos, por cuanto despachos depositados en Madrid de dos a tres de la tarde, se reciben en Alicante a las ocho de la noche y a veces más tarde, y esto con lamentable frecuencia.

Mañana jueves tendrá lugar en la iglesia de San Francisco la Junta mensual de señoras que bajo la dirección del señor Abad de la Colegiata, formarán la asociación llamada de Nuestra Señora de la Esperanza, y cuya misión no es otra que procurar a las parturientas pobres los socorros necesarios.

Dicho señor Abad, como de costumbre, les dirigirá la palabra.

Ha sido autorizado para fijar su residencia en Valencia, el primer teniente de Infantería (B. R.) don Román Luano Galvez, afecto a la Zona de Reclutamiento de esta capital.

Se encuentra casi restablecido de la dolencia que le ha venido aquejando, el teniente coronel de la Guardia civil D. Clotilde Verdú.

La Cruz Roja española ha acordado dirigirse a sus hermanos de Rusia y del Japón, de la que tantos favores tiene, recibidos ofreciéndosele incondicionalmente el material y personal que posee por si creyeran oportuno utilizarlo en la guerra que ambas naciones sostienen.

Ayer tarde falleció en esta capital después de recibir todos los auxilios espirituales, el Sr. D. Alejandro Buaes, padre político de nuestro amigo D. Bernardo Pérez, expropietario del colegio de San Luis Gonzaga.

Mucho sentimos tan irreparable pérdida por la que damos a la familia del finado nuestro más sincero pésame al propio tiempo que elevamos al cielo

las nuestras oraciones por su descanso eterno.

Esta mañana a las diez ha tenido lugar el fúnebre acto del entierro, al que ha asistido numerosa y distinguida concurrencia prueba de las muchas simpatías de que en Alicante gozaba el finado y su familia.

La colonia española residente en Manila ha remitido al ministerio de Estado el siguiente cablegrama: «Manila 13.—Correo enviamos exposición, firmada por la inmensa mayoría colonia española, desmintiendo calumniosas manifestaciones prensa Península contra arzobispo Manila, que siempre fué gran patriota.

Por Cámara de Comercio Barreto; por Casino, Harote; y por Tabacalera, Inchausti, Aldecoa, Gutiérrez, Lizarraga (insular.) Urrutia y Rafael Pérez.»

En el tren correo de Murcia ha salido esta tarde para Orihuela nuestro querido amigo el marqués de Lacy, acompañado de su bella hija María.

Les deseamos buen viaje y pronto y feliz regreso.

Hoy se han reanudado en todos los centros docentes de la capital las clases suspendidas con motivo de las vacaciones de Carnaval.

La mayoría de los alumnos forasteros han regresado ya de sus pueblos.

Esta mañana no ha celebrado sesión por falta de número la Comisión provincial.

En la sesión de ayer se acordó declarar la incapacidad de dos concejales del ayuntamiento de Facheca, por ser fiadores de contratistas del Municipio, y la del alcalde y concejales suspensos del de Jábea, en el concepto de deudores de los fondos del Ayuntamiento.

Ha regresado a Pego, después de pasar breves días entre nosotros, nuestro estimado amigo el diputado provincial D. José Ferrer y Orts.

Esta mañana a las siete han terminado con misa de comunión general, solemne reserva del Santísimo, bendición y retirada de la Guardir, precedida de la bandera, los solemnes cultos que en los tres días de Carnaval hanamente, la Sección adoradora de esta ciudad en reparación de las ofensas que a nuestro Divino Redentor se infieren en estos pesados días de dispaciación y de locura.

El templo de Santa María se ha visto muy concurrido durante estos cultos y especialmente por las tardes en que ha ocupado la sagrada cátedra el presbítero Dr. D. Pedro Serrano.

El periódico oficial de la provincia publica en su número de hoy una relación nominal de los reclutas de 1903 y anteriores que deben presentarse el día 1.º de Marzo a las ocho de la mañana en las oficinas de esta Zona sin excusa ni pretexto alguno.

Las fuerzas de Infantería que componen la guarnición de esta plaza, se dedicarán esta semana a practicar ejercicios de tiro al blanco en el polígono del Tiro Nacional, como preparación al concurso regional de tiro que se celebrará en breve en Valencia organizado por el Excmo. señor capitán general y en el que tomarán parte los mejores tiradores de cada cuerpo.

El licenciamiento de soldados a que algunos colegas se han referido estos días, y que es fácil comprender también a algunos individuos del reemplazo de 1904, no se verificará hasta después de incorporados los reclutas que han de hacerlo en primero de Marzo y tal vez hasta que la instrucción de éstos haya adelantado algo.

El Gobernador civil de la provincia publica en el Boletín Oficial de hoy una circular, convocando a elección parcial de concejales en el Ayuntamiento de Elche para cubrir las vacantes producidas por la declaración de nulidad de 4 del actual, cuya elección tendrá lugar el día 6 de Marzo próximo.

A las cuatro de la tarde de hoy y en los salones de la Diputación provincial ha celebrado Junta general de asociados la «Unión Cooperativa Militar», bajo la presidencia del excelentísimo señor General Gobernador D. Federico de Escario.

En la reunión se han tratado los asuntos siguientes:

1.ª Condiciones de la sesión de un

nuevo local para instalación de la Sociedad.

2.ª Aprobación de Reglamentos y estatutos.

3.ª Apertura de suscripción a las acciones de la Cooperativa.

También se ha procedido a la elección de los cargos de confianza marcados en el Reglamento, resultando elegida la siguiente Junta directiva:

Presidente honorario.—Excmo. Señor General Gobernador militar de la plaza. Presidente efectivo y Gerente.—Don Maximino Lilo de Gracia.

Junta Directiva para la Cooperativa Vocales. Vicepresidente, D. Rafael Lechuga del Villar.—Interoentor, D. Ramón Bellón España.—Tesorero, D. Máximo Caturia Gimbeau.—Abastecimiento, D. Juan Barceló Herrero.—Suplente, D. Luis de Cáceres Pereira.—Secretario, D. José Tato Ortega.

Junta Directiva de la Tertulia Vocales.—Vice-Presidente, D. Miguel de Elizaicin.—Contador e Interventor, D. Manuel Bernabé Ibert.—Tesorero, D. Justo Ríos Jiménez.—Secretarios, Efectivo, D. Eduardo Peiró Morera.—Vice-Secretario suplente para todos los cargos, D. P. Acuña.

A la reunión asistieron 85 socios, suscribiéndose en el acto más de 150 acciones para la Cooperativa.

Se encuentra en esta, en casa de su hijo, nuestro amigo D. Luis Pérez Gutiérrez, nuestro también amigo de Murcia, D. Francisco Pérez Guillén.

También ha pasado en esta los días de Carnaval, al lado de sus hijos, los señores de Capleón, el depositario de los fondos municipales de Murcia, D. Cefirino de Icabalceta.

Hemos leído la carta que nuestro estimado compañero el Director de El Noticiero, D. Enrique Ferré dirige al nuestro, con motivo de las apreciaciones que hicimos al propósito de las gestiones de venta del Tranvía Urbano de Alicante a la Sociedad belga propietaria de los de la Huerta y Crevilente.

Nosotros no hemos puesto en duda la honradez, integridad y buenos propósitos de los señores consejeros del Tranvía Urbano, y menos la del que fue Ferré (q. s. g. h.), ni la de su hijo don Enrique, con cuya amistad también nos honramos. Nos limitamos a comentar las noticias que acerca del asunto llegaron hasta nosotros, y celebraremos grandemente que la venta se haga en buenas condiciones para accionistas y tenedores de obligaciones, y todo el mundo obtenga las mayores ganancias que sea posible alcanzar.

Con lo cual damos por terminada la cuestión.

En el tren correo de esta tarde ha salido para Madrid, después de breve estancia en ésta, la Rvda. Madre Sr. Clementina, Superiora de las Siervas de Jesús, establecidas en la corte.

Lleve feliz viaje.

De Sociedad

Anoche fué asaltada por lo más selecto de nuestra sociedad la elegante morada de nuestro respetable amigo D. Miguel de Elizaicin y España.

Todas las habitaciones de la casa quedaron convertidas en fragantes jardines, merced a la profusión de lindísimas plantas artísticamente colocadas; por doquier se respiraba ese ambiente fresco y delicado de las flores. El bello sexo estaba admirable y dignamente representado y profusión de caras bonitas pululaban por las elegantes estancias, dejando tras sí la alegría en los ojos y la sonrisa en los labios.

Vida, luz, animación, colores de artística y brillante tonalidad, daban a aquel hermoso cuadro el carácter de algo encantador en donde estaban reunidos el arte, la belleza y la poesía.

Muchas máscaras con ricos capuchones y elegantes trajes, dieron la nota alegre inundando de bulliciosa algarazca la elegante estancia. Entre ellas se destacaron cuatro admirablemente presentadas y vestidas, y por la elegante tarjeta que tuvieron a bien dejarnos, supimos que eran

las duquesas de Anfora y sus retoños

Castillo de Vitielo

mente, las toilettes de las esbeltas y distinguidas concurrentes a tan agradable asalto.

Las encantadoras señoritas de Elizaicin y Alcedo (M.ª Luisa, Enrique, María) vestían ricos y elegantes trajes de dama de la corte de Fernando VII, aragonesa y valenciana respectivamente; monísimas María y Emilia Molina de maja y aldeana holandesa. Bellísima e irreprochablemente vestida con delicada toilette de sociedad color hortensia Josefina Gironés.

María Torrentegui admirablemente vestida de Bohemia, Amparito Carratalá de aragonesa; con elegante capuchón Toneta Cirer; hermosísimas Irene y María de Elizaicin de charra y pescador, respectivamente; muy elegante Amparito Izquierdo de medio paso, con lindito traje japonés, Justa García.

Con delicada toilette de Margarita Cecilia Caturia; elegantísima y admirablemente vestida de Filipina, M.ª Luisa Lillo; Pepita Gutiérrez y Pilar Olete muy requeteguapas luciendo magníficos mantones de Manila; Sara Seguí preciosamente vestida con irreprochable toilette de seda blanca y María Carratalá hermosa y elegante vistiéndose con singular gracia el traje de española antigua.

Bellísima y lujosamente vestida de labradora valenciana la señora de Camarón de Loma; con elegantísimos e irreprochables trajes de salón las señoras de García Moreno, España, Molina, Carratalá, Carratalá (D.) Aroca y otras que sentimos no recordar.

Entre los caballeros recordamos a los señores Gironés, Seguí, Lillo, Guillén (R.), Secret. Campos de Loma, Campus Monás, Pérez Mizeta, Carretero, Soler, España Cassans, Alvarez Arenas (P.) Nuñez Jover, Ferrer Asín, Parreño y algunos más que lamentamos no retener en la memoria.

Cuando se abrieron las puertas del comedor se sirvió un expedito té. Los señores de la casa hicieron los honores como acostumbra, es decir, admirablemente, prodigando las atenciones y bondades peculiares de su distinguido trato.

La fiesta resultó verdaderamente brillante e imborrable de la memoria de los que tuvimos la suerte de asistir a ella.

Un presente

Gobierno civil

Habiéndose presentado en el Gobierno civil una denuncia contra el cabo de municipales de Elche, por su conducta coaccional que ejerce con los vendedores ambulantes y del mercado para que favorezcan la exclusividad de determinada candidatura, el Gobernador Sr. Tejón y Marín ha dirigido un telegrama al alcalde de dicho punto para que procure evitarlo a toda costa y no permita que directa o indirectamente se utilice la representación oficial para fines electorales del todo separados por la Ley de la acción gubernativa.

Toda la mañana de hoy se

ha visto muy concurrido el despacho del señor Gobernador por ser muchas las personas que han acudido a despedirle.

Entre los que han cumplido este deber de cortesía con el Sr. Tejón recordamos haber visto al Alcalde Sr. Rojas, Presidente de la Diputación, Sr. Cervera, Sres. Atienza, Ganga, Lillo, Curt (D. Manuel), Gironés, Andreu Bellido, Senante (D. E. y D. M.), Campos, (don Guillermo), Vila, Barrera, Pérez (O. Salvador), Grau (D. P.), Médicos de la higiene Sres. ebaísti y Limiñana, don Andrés Ruiz, D. Vicente Rizo, Alcalde, Secretario del Ayuntamiento y Médico titular del Campello, D. Miguel Tato Amador director de El Vinalapó de Elda y el profesor de Instrucción primaria de Albatera.

Durante la ausencia del Sr. Tejón y Marín que como saben nuestros lectores sale esta tarde para Madrid, se encargará del mando de la provincia el Secretario del Gobierno D. Angel del Palacio.

Ha sido aprobado por este

Gobierno civil, el presupuesto ordinario del año actual, de Castell de Castells.

Espectáculos

TEATRO PRINCIPAL.—Según datos que se nos han facilitado en la Contaduría de este coliseo el abono abierto para la temporada de ópera que mañana dará comienzo, vése muy animado, figurando ya suscritas muchas de las más

distinguidas familias de la capital y colonia invernante.

En la función inaugural se representará la ópera de Puchini «La Bohème», TEATRO CIRCO.—Con un lleno completo se celebró anoche la función anunciada, obteniendo como siempre gran éxito. Mito, Vaisois con sus cuatro elefantes amaestrados, la familia Ancillotti, la malabarista Srta. Encarnación y Joven Robert y los Rossinis.

En la divertida pantomima «El Carnaval sobre el hielo», obtuvieron grandes aplausos los patinadores, resultando muy animada la batalla de flores y serpentina con que terminó el espectáculo.

Mañana última función de esta compañía y el sábado debut de la de ópera y zarzuela que dirige D. Pablo López.

De Hacienda

Por la Aduana de esta capital se ha pasado al Banco para su pago en el día de hoy, las cantidades siguientes: D. Francisco Morales, 51,87 pesetas; H. de G. Carratalá, 5,46.

Nota de los talones de cuenta corriente que en el día de mañana han de remitirse al Banco para pago de las obligaciones: Señor Tesorero de Hacienda, 1755,30 pesetas.

Sucesos

AGRESIÓN.—Anoche a las diez, próximamente, fué agredido en la calle de la Huerta, Vicente Marco, por un sujeto a quien no conoce que iba acompañado por otro apodado «Palmereta», quien le infirió una herida por mordedura en la mano derecha y dos puntadas en el pecho con un cuchillo, llevaba en la mano.

El agredido fué curado en la casa de socorro de las lesiones dichas, dándose parte del hecho al señor juez municipal.

DETENIDO.—Anoche detuvo la guardia municipal a tres sujetos por ir indecentemente disfrazados.

Curaciones

Las practicadas en la clínica municipal durante las últimas veinticuatro horas son las siguientes:

Josefa Catal, nevada contusa en el dorso de la mano izquierda; Vicente Tomás, cólico intestinal; Vicente Marco Pont, herida por mordedura en el dedo pulgar de la mano derecha y erosiones en la región costal derecha.

Leonor Galiano Just, herida contusa en la nariz.

La guardia para mañana estará a cargo del médico D. José García Torremocha y del practicante D. Manuel Guillén.

La Provincia

ELCHE.—Nos encontramos en pleno Carnaval. La animación es menor que la de años anteriores. Sin embargo, no escasean como fuera de desear los imbéciles, que unas veces con sus vestidos de mamarracho, y otras con sus dichos soeces, ofenden a la moral y buenas costumbres.

Ayer, domingo, estuvo poco concurrido el paseo de la Gorieta, que era el lugar de la fiesta. Pero al anochecer aumentaron los disfrazados, ocurriendo en Elche lo contrario que en todas partes. Y es que no se ha publicado el bando que se anunciaba prohibiendo el antifaz durante la noche. Gracias a Dios no tenemos que lamentar, a la hora en que escribimos, nuevas desgracias.

El infeliz obrero herido el jueves sigue en estado de gravedad, no siendo exacto, como asegura el periódico local, que hubiera muerto. Ni tampoco lo es que disparo fuera intencionado, como afirma el mismo semanario. En prueba de ello debo decir que, según manifiestan personas autorizadas, cuando el agresor fué presentado al agredido, ninguno de los dos se conocía. Además, el disparo debió escaparse al máscara por debajo de la ropa, que la llevaba después ardiendo.

Siguen las cuarenta horas en Santa María, habiendo predicado ayer el dignísimo parroco D. Joaquín Torres, que en su elocuente oración combatió los escandalos, irreverencias y pecados de estos días.

De política seguimos igual: esperando las elecciones que serán un terrible des-

engaña para los vencidos. ¿Quiénes serán? Aventura nos parece la respuesta, por que si adeptos tiene la comanditaria, como han dado en llamar a la unión que para elecciones vienen guardando los gomistas y tarinistas, no serán menos a nuestro parecer, los que siguen la otra alianza, de la que forman parte los mauristas, demócratas, povedistas, etc. Y hasta se dice que el Sr. Ganga piensa de dos concejales a los socialistas.

Estos dicen, no obstante, que irán solos a la lucha, así como los republicanos. No sería extraño que a última hora unos y otros buscaran apoyo. Lo que sea sonará. **SAN JUAN.**—El pasado lunes, según día de carnaval sorprendieron dos sujetos disfrazados en las afueras de Muchamiel a un pacífico vecino de San Juan al que pidieron cierta cantidad de dinero.

Dicho vecino se negó como en natural a acceder a los deseos de los enmascarados y estos viéndose defraudados, la emprendieron con él a palos.

Gracias a unas cigarreras que es aquel instante pasaban por el mencionado sitio, el hecho referido no tuvo peores consecuencias.

Los apaleadores no han sido detenidos porque yendo disfrazados como decimos, no fueron conocidos por el apaleado ni tampoco por las cigarreras.

SAXI.—Nos escriben de esta importante población:

«Como ya telegrafí, el día 12 del actual se celebró en esta villa la festividad de Santa Eulalia, según de inmemorial se viene haciendo, a consecuencia de haberse aparecido la Virgen y mártir atalina a su compatriota el capitán Conde de Berenguer en este término municipal, con motivo de haber implorado su protección, sosteniendo un combate peligroso con los de la media luna.

El M. L. Ayuntamiento con el fin de dar más importancia a dicha festividad consiguió que ocupara la cátedra sagrada el M. I. señor Abad de esa Colegiata, el Dr. D. Modesto Nájera López de Tejada, quien desarrolló dicho púerrio a la mayor perfección por la sublimidad de sus conceptos, al hacer un estudio crítico histórico relacionándolo con las verdades de nuestra religión. Sacrosanta y sobre todo brilló en todo su discurso la unción evangélica, de tal manera que todos hemos quedado edificad.

Aunque ya se le felicitó lo volvemos a hacer desde las columnas de este periódico, pues así me lo encargan y también felicitamos a ustedes por haber dado la Providencia a esa ciudad un hombre tan digno y tan celoso.

Indudablemente que muchos de esa serán sabedores de lo que he manifestado y de las simpatías que con su trato cariñoso se ha grangeado durante su corta permanencia en esta, por nuestros amigos muy queridos D. Joaquín Bellido Llorens y D. Fernando López, que acompañaron al señor Abad. Los tres se hospedaron en casa del rico propietario, D. Joaquín Antonio Valdés en la que todo el tiempo que permanecieron fueron muy visitados.

Antes de acabar, digno es de que se mencione el reparto de raciones de pan, arroz y judías a todos los pobres de esta localidad en la Casa consistorial que fue amenizado por una banda de música y resultó un acto conmovedor.

ALCOY.—Anoche a las siete fue cogido por un automóvil, Vicente Palacios, de 56 años de edad, el que sufrió la fractura de ambas piernas. Su estado es bastante grave.

La Misa y oficio divino son de San Raymundo de Peñafort, confesor, con rito doble y color blanco, haciéndose conmemoración de la Feria y de San Simón, mártir.

Cultos para mañana

San Nicolás: A las nueve Horas Canónicas, la Conventual solemne; a las diez Misa de la Feria quinta y a las once la rezada. Por la tarde a las oraciones prosiguen los ejercicios cuadragesimales.

Santa María: A las ocho y media Misa rezada y por la tarde al toque de oraciones Santo Rosario y ejercicios.

Misericordia: Por la tarde al toque de oraciones el Santo Rosario y ejercicios.

San Francisco: Por la tarde al toque de oraciones, Santo Rosario y ejercicios cuadragesimales; por un Padre Agustino.

Capuchinas: A las siete Misa de renovación con bendición, y por la tarde a las cuatro, manifiesto con sermón de Cuáresma, que predicará el M. I. señor Canónigo D. Vicente Alemany.

Capilla de los Padres Agustinos.—Todos los días se celebran Misas rezadas cada cuarto de hora, desde las cinco hasta las ocho. En todos los domingos de Cuáresma habrá sermón durante la Misa de ocho.

En las demás iglesias los de costumbre.

Registro Civil

Nacimientos

Bautista Pérez Coloma, Vicente Iborra Santacreu y Bernardo David López Romero.

Funciones

Alejandro Buades Bellvert, Josefa Abellot Penalva, María Monsó Chorro, Manuel Torregrosa Fuster, Vicente Lloret García y Fermín Chapón Dupon.

Matrimonios

Ninguno.

PUERTO

Entradas

Vapor «Alemania», c. Zolezzi, de Génova.

Idem «Vicente Salinas», c. Castillo, de Barcelona.

Despachados

Vapor «Alemania», c. Zolezzi, para Génova.

Mercancías

Las mercancías llegadas en pequeña velocidad por la línea de M. Z. A., son las siguientes:

De Andujar 22 bultos aceite a la orden; de Cajibar 26 id. id. a Ruiz; de Candete 1 id. tofino a Denech; de Aljucer 100 id. harina a Ayuda; de Almagro 16 id. a Ferrer; de Linars 2 id. plomo a Vila; de id. 16 id. a id. de Villena 1 vagón paja a González; de Aljucer 100 id. harina a Botella; de Jativa 5 id. arroz a Bartem; de id. 5 id. id. a Lillo; de id. 12 id. id. a id. de id. 1 id. id. a Belda; de Alcira 6 id. manzanas a Riera; de id. 6 id. id. a Gómez; de id. 2 id. arroz a Pastor; de Jativa 8 id. arroz a Rameta; de id. 2 id. alubias a id.; de id. 2 idem id. a la orden; de id. 2 id. id. a id.; de Jativa 25 id. envases a Noguera; de Monovar 38 id. envases a la orden; de idem 6 id. jabón a Ortiz; de id. 5 id. id. a Coma; de id. 58 id. heces a Planelles; de Vega del Río 10 id. aceite a la orden; de id. 30 id. id. a id.; de Montoro 10 idem aceite a id.; de id. 8 id. id. a id.; de id. 10 id. id. a id.; de Martos 25 idem id. a id.; de id. 50 id. id. a id.; de Villena 119 id. heces a Pons; de Vega Barros 1 vagón harina a Ayala; de Ciudad Real 1 vagón harina a Magro.

La Hormiga de Oro

Ha visto la luz pública el número 7 de esta importante *Ilustración Católica* con grabados de actualidad, tales como los de los rusos en la Mandchuria; de los japoneses ejercitándose en la esgrima de la bayoneta, y de los coreanos ejercitándose en el tiro de arco; el verdadero juego de las montañas rusas en Rusia; vistas relativas al mitin anti-masónico, retrato de los oradores; vistas de Cerveteri; del monasterio de San Pedro de la Portella, y de Pitero; y reproducciones de los preciosos cuadros titulados: Hermosa ofrenda, la sillita de la reina y el juicio de Paris.

El texto está nutridísimo de curiosos e interesantes trabajos sumamente variados y amenos.

Servicio de correos

Horas de entrada y salida de los correos y de otros servicios que presta la administración de su cargo.

Madrid y su carrera 1.ª expedición, expreso correo, entrada, 10 horas; salida, 10 50 id.

Idem y su idem 2.ª idem, correo mixto, entrada, 16 10; salida 17 30.

Murcia y su carrera, 1.ª expedición, tren mixto, entrada 10 30; salida 6 30.

Idem y su idem 2.ª expedición, tren correo, entrada 20 30; salida 16 30.

Alcoy con Jijona, Muro y Cocentaina entrada 7 20; salida 12 30.

Denia con Jávea, Altea y Villajoyosa entrada 12 30; salida 13 30.

Palma de Mallorca e Ibiza, vapor directo los sábados, entrada 8; vapor directo los domingos, salida 11 30.

Orán vapor directo una vez a la semana, entrada sin día fijo; salida sin id.

Gerificados.—De 9 a 12, 30 y de 14 a 16 30.

Valores declarados.—De 9 a 12, 30 y de 14 30 a 16 30.

Reclamaciones.—De 9 a 10.

Los carteros repartidores de la correspondencia salen de esta Administración a las 9, a las 11 y a las 16 30.

Los buzones establecidos en los estancos de esta capital, empezarán a recogerse a las 9 y a las 16. Los de esta Administración, 3 minutos antes de la salida de los correos.

Llegada y salida de trenes

Trenes ascendentes.—Desde Alicante a Almansa.—Salida de Alicante a las 6 35; llegada a Almansa a las 11 50.

Mixto de Alicante a Alcázar.—Salida a las 11 35.

Correo expreso.—Entre Alicante y Madrid de 1.ª y 2.ª solamente y coches camas los miércoles y domingos.—Salida de Alicante a las 18 15.

Llegada a Madrid a las 8.

Mixto.—Entre Alicante y Madrid, 1.ª, 2.ª y 3.ª clase.—Salida de Alicante a las 22 40.—Llegada a Madrid a las 19.

Trenes descendentes: Mercancías de Almansa a Alicante.—Salida a las 16 17. Llegada a las 21 10.

Mixto de Alcázar a Alicante.—Salida a las 4 10.—Llegada a Alicante a las 15 45 horas.

Correo expreso de Madrid a Alicante, 1.ª y 2.ª clase.—Salida a las 20 40.—Llegada a Alicante a las 9 35.

Cotización de la Bolsa

Madrid 17 Febrero 1904

4 por 100 Interior. 73'75

3 por 100 Amortizable. 93'45

Banco de España. 464'50

Tabacos. 414'00

Francos. 38'00

Libras. 34'75

Alejandro Vila.

Observatorio

Meteorológico del Instituto General y Técnico de esta capital. Observaciones tomadas a las nueve del día de hoy.

Barómetro. 758'21

Termómetro. 18'0

Viento. S. O. Bonancible

Atmósfera. C. Despejada.

Mar. Llana.

Temperatura máxima en el sol. 23'2

las últimas 24 horas. 20'0

Temperatura mínima en id. id. 10'4

Irradiación nocturna. 08'8

Evaporación en milímetros. 10'00

Lluvia id. id. 0'0

Información Telegráfica

La Voz de Alicante

El Tiempo

Observaciones de esta tarde en el Semáforo del Cabo de San Antonio.

Viento reinante: Sudoeste fresco.—Mar llana. Cielo acalafado.

El Corresponsal.

Guerra Ruso-Japonesa

Eso no vale. Madrid 17 (11'40 m.)

Núm. 3.101

Es ya patente la mala fé é indigno proceder de los japoneses y de sus aliados los ingleses.

Los primeros después de los procedimientos ya conocidos y confirmados de iniciar la lucha antes de tiempo y por sorpresa y de pintar sus barcos como los rusos llegando hasta usar señales del contrario, achacan a los rusos los censurables actos que ellos cometen maltratando a los prisioneros.

Los ingleses por su parte tergiversan las noticias de un modo escandaloso negando lo cierto, confirmando lo no ocurrido y lanzando a la publicidad noticias absurdas.

El periódico londinense «The Standart» en su número de ayer publicó la estúpida noticia del descalabro de la escuadrarusa de la que ocho buques se fueron a pique y el resto fué apresada.

Noticias oficiales de Paris desmienten esta versión que confirma lo que anteriormente les he telegrafiado y es objeto de todas las conversaciones censurandose acerbamente.

¿Lo ponemos en cuarentena? Madrid 17 (11'50 m.)

Núm. 3.102

La prensa publica noticias recibidas por conducto de los ingleses anunciando que el virrey ruso en Extremo Oriente Almirante Alexeieff acompañado de un Estado Mayor y escolta ha abandonado la plaza de Puerto Arturo ante el peligro del próximo ataque de los japoneses.

Mixto.—Entre Alicante y Madrid, 1.ª, 2.ª y 3.ª clase.—Salida de Alicante a las 22 40.—Llegada a Madrid a las 19.

Trenes descendentes: Mercancías de Almansa a Alicante.—Salida a las 16 17. Llegada a las 21 10.

Mixto de Alcázar a Alicante.—Salida a las 4 10.—Llegada a Alicante a las 15 45 horas.

Correo expreso de Madrid a Alicante, 1.ª y 2.ª clase.—Salida a las 20 40.—Llegada a Alicante a las 9 35.

Cotización de la Bolsa

Madrid 17 Febrero 1904

4 por 100 Interior. 73'75

3 por 100 Amortizable. 93'45

Banco de España. 464'50

Tabacos. 414'00

Francos. 38'00

Libras. 34'75

Alejandro Vila.

Observatorio

Meteorológico del Instituto General y Técnico de esta capital. Observaciones tomadas a las nueve del día de hoy.

Barómetro. 758'21

Termómetro. 18'0

Viento. S. O. Bonancible

Atmósfera. C. Despejada.

Mar. Llana.

Temperatura máxima en el sol. 23'2

las últimas 24 horas. 20'0

Temperatura mínima en id. id. 10'4

Irradiación nocturna. 08'8

Evaporación en milímetros. 10'00

Lluvia id. id. 0'0

Noticias de París—Combate en prospectiva—Emoción.

Madrid 17 (14'15.)

Núm. 3.125.

Telegramas de origen francés pintan como general la creencia de que la guerra ruso-japonesa será larga y tan sangrienta cual las más famosas que registra la historia.

En Paris espérase con impaciencia la noticia del primer choque de los beligerantes en las márgenes del Yalú, pues a juzgar por los elementos que allí han acumulado rusos y japoneses, el combate será terrible.

Entrarán en fuego trescientos mil hombres con gran material de artillería.

Será pues la mayor batalla que se habrá dado en las guerras contemporáneas.

Los coreanos por los japoneses.—El conflicto europeo.

Madrid 17 (14'15.)

Núm. 3.126.

El Gobierno de Corea acaba de autorizar al del Japón para que las tropas japonesas recorran libremente el territorio de la península.

Los coreanos acojen en todas partes con grandes muestras de entusiasmo al ejército japonés.

Se cree que esto dará lugar a graves determinaciones por parte de Rusia, que se propone tratar como enemigos a los súbditos de la corte de Seul.

En vista de estas noticias, que causan enorme impresión en los círculos diplomáticos, se agrava gradualmente la inminencia de un conflicto europeo que los más experimentados diplomáticos juzgan inevitable.

De Barcelona.—Protesta de los huelguistas.—El monumento a Verdaguier.

Madrid 17 (12 m.)

Núm. 3.104

Telegrafían de Barcelona que los obreros constructores de carruajes declarados en huelga hace unos días protestan enérgicamente de la acusación que se les ha lanzado de que fueron ellos los que pegaron fuego al taller de carruajes de D. Juan Llobet.

Con este motivo reina gran excitación entre los huelguistas, los cuales aseguran que no han sido ni serán jamás incendiarios, culpando del hecho a otros elementos ajenos al gremio.

Adelanta el proyecto de creación de un monumento al poeta catalán Mosen Jacinto Verdaguier, importando ya la suscripción abierta con dicho objeto una respetable cantidad.

Apresamiento de barcos turcos.

Madrid 17 (12'10 m.)

Núm. 3.105.

En la capital de Corea circula con insistencia el rumor con probabilidades de certeza de haber sido apresados por los cruceros japoneses que prestan el servicio de descubierta, tres barcos que navegaban por aquellas aguas y que aunque trataron de burlar la persecución, a la entrada del puerto de Yougampo (?) fueron detenidos. No especifican los despachos, si los barcos rusos apresados son mercantes ó de la marina de guerra.

Noticias de París—Combate en prospectiva—Emoción.

Madrid 17 (14'15.)

Núm. 3.125.

Telegramas de origen francés pintan como general la creencia de que la guerra ruso-japonesa será larga y tan sangrienta cual las más famosas que registra la historia.

En Paris espérase con impaciencia la noticia del primer choque de los beligerantes en las márgenes del Yalú, pues a juzgar por los elementos que allí han acumulado rusos y japoneses, el combate será terrible.

Entrarán en fuego trescientos mil hombres con gran material de artillería.

Será pues la mayor batalla que se habrá dado en las guerras contemporáneas.

Los coreanos por los japoneses.—El conflicto europeo.

Madrid 17 (14'15.)

Núm. 3.126.

El Gobierno de Corea acaba de autorizar al del Japón para que las tropas japonesas recorran libremente el territorio de la península.

Los coreanos acojen en todas partes con grandes muestras de entusiasmo al ejército japonés.

Se cree que esto dará lugar a graves determinaciones por parte de Rusia, que se propone tratar como enemigos a los súbditos de la corte de Seul.

En vista de estas noticias, que causan enorme impresión en los círculos diplomáticos, se agrava gradualmente la inminencia de un conflicto europeo que los más experimentados diplomáticos juzgan inevitable.

De Barcelona.—Protesta de los huelguistas.—El monumento a Verdaguier.

Madrid 17 (12 m.)

Núm. 3.104

Telegrafían de Barcelona que los obreros constructores de carruajes declarados en huelga hace unos días protestan enérgicamente de la acusación que se les ha lanzado de que fueron ellos los que pegaron fuego al taller de carruajes de D. Juan Llobet.

La Región

MURCIA.—Aumenta cada día más el entusiasmo para las fiestas que se han de celebrar el próximo mes de Abril. Las respectivas comisiones activan sus trabajos en la preparación de cada uno de los festejos.

Para la batalla de flores se ha recibido ya el premio que concede S. M. el rey que es un magnífico busto en mármol de Florencia. Se esperan otros varios premios ofrecidos por distinguidas personalidades.

Avisos útiles

A INDICADOR CRISTIANO

Santos de mañana.—San Simón, mártir y San Euladio, Obispo.

